

文化祭・2年 SS 探究Ⅱ発表

◇期 日:令和7年10月29日(水)

◇場 所:富山中部高校2年教室

◇発表者:本校第2学年普通科生徒160名

SS 探究Ⅱでは2年普通科生徒がテーマごとに班を作り、探究活動を行っている。「子供食堂の支援」や「音楽と学習の関係」など、文理の枠組みを越えたテーマを設定している班が多いのが面白い点だ。

文化祭では、探究活動の中で各班が制作したスライドをプリントアウトし、ボードに貼って展示するという形で発表を行った。今までの探究活動の時間を通して調べたことや分かったことをはじめとし、実際に行ったフィールドワークについて発表している班もあった。直接自分たちの口から発表できるわけではないので、課題の設定理由や現段階で得られた結果、新たな課題について、自分たちが伝えたいことが見た人に伝わるよう、工夫してスライドを制作した。この形式での発表は7つの探究力(読み解く力、情報収集力・分析力、課題発見力、仮説設定力、計画・実証力、考察力、表現力)のうち、表現力を成長させる良い機会となったのではないだろうか。この点以外でも、結果をもとに結論や次の課題を考察する際の考察力など、活動開始時と比較して自分たちの探究力が向上しているように感じている。

現段階では班によって活動の進捗具合は異なっている。しかしどの班も今後さらに活動を深めていけると思う。最終発表まで残された時間は少ないが、発表までにより深い成果を得られるよう、探究活動を進めていきたい。

